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Успешно выполнил огневую
задачу экипаж малого противо�
лодочного корабля, где служит
лейтенант Николай Бабийчук.

Обстановка на переходе морем
была непростой, что позволило ещё
раз проверить слаженность, уровень
взаимодействия специалистов бое�
вого информационного поста.

Командир БЧ�4�7 в подчинён�
ных не сомневался. Среди них не�
мало опытных, знающих дело вои�
нов, имеющих хорошую морскую
практику. Офицер старается учить
моряков в сложных, приближен�
ных к реальным боевым условиях.
В ходе боевой учёбы личного со�

ŸÍÔÓ˘ ÈÁÎ¯‰Í -
Ë ÎÓ˘ÓÚÓËˆ¯

става приобретаются нужные опе�
раторские качества, совершен�
ствуется взаимодействие планше�
тистов ПВО, надводной и подвод�
ной обстановки, радиометристов и
гидроакустиков.

И не случайно, когда наступила
пора использования оружия по ус�
ловному противнику, моряки не под�
вели, успешно выполнив учебно�бо�
евую задачу.

Владимир  КРАСНОКУТСКИЙ.

На Камчатке экипаж катера хи�
мической защиты КРХ�1824 (про�
ект 1388Р) отметил 25�летие со
дня поднятия Военно�морского
флага ВМФ СССР.

История катера началась в 1989
году со службы в составе сил Черно�
морского флота, затем Приморской
флотилии разнородных
сил Тихоокеанского флота.

Первыми командира�
ми КРХ�1824 были стар�
ший мичман Николай
Дроботенко, мичман Вла�
димир Москаленко, стар�
ший мичман Василий Ря�
бых, капитан�лейтенант
Геннадий Алтупин.

На Камчатку катер
прибыл в 2003 году.

С этого времени
КРХ�1824 был задейство�
ван на выполнении мероп�
риятий по обеспечению ра�

Отряды кораблей Тихоокеан�
ского и Черноморского флотов
продолжают отрабатывать взаи�
модействие в Филиппинском
море.

В частности, в ходе учения экипа�
жи ракетного крейсера «Москва» и
большого противолодочного кораб�
ля «Адмирал Виногра�
дов» провели совместное
маневрирование и артил�
лерийские стрельбы по
надводным мишеням, от�
работали вопросы, свя�
занные с поиском и унич�
тожением подлодки ус�
ловного противника.

В состав отряда ТОФ
вместе с БПК «Адмирал
Виноградов» входят тан�
кер «Илим» и морской
буксир МБ�37.

В настоящее время в Тихом оке�
ане на боевой службе находятся два
отряда кораблей ТОФ. Второй со�
стоит из гвардейского ракетного
крейсера «Варяг», БПК «Маршал
Шапошников», танкера «Борис Бу�
тома» и океанского буксира «Фо�
тий Крылов».
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диационной безопасности в пунктах
базирования сил флота на Камчатке.

В настоящее время катер являет�
ся одним из лучших судов камчатс�
кой группировки по содержанию и
занимает первое место по уровню
боевой подготовки среди катеров
своего соединения.

ном плацдарме в наступлении и обо�
роне.

Всего в учении приняло участие
около тысячи военнослужащих. Было
задействовано более 70 единиц воо�
ружения и военной техники, 10 бое�
вых кораблей и судов обеспечения,
фронтовые бомбардировщики Су�24,
бронированные дозвуковые штурмо�
вики Су�25, вертолёты Ка�52 «Алли�
гатор» и Ми�8АМТШ, военно�транс�
портные самолёты Ан�26.

Боевая учёба морских пехотинцев
продолжилась на Сергеевском поли�
гоне под Уссурийском, где прошёл
межвидовой сбор под руковод�
ством заместителя командующе�
го армией генерал�майора Вале�
рия Солодчука. В мероприятии
приняло участие более 250 офи�
церов.

В сборе впервые приняли уча�
стие комбаты из соединений мор�
ской пехоты ТОФ, дислоцирован�
ных на Камчатке и в Приморье.
Учебно�методический сбор был
организован с целью проверки
организационных навыков ко�
мандного состава батальонов. В
ходе сбора офицеры на конт�
рольных занятиях сдали зачёты
по тактической, огневой и физи�
ческой подготовке.

Кроме этого, командиры со�
вершенствовали опыт межвидо�
вой подготовки, полученный в
ходе совместных действий ар�
мейских подразделений и морс�
кой пехоты во время СКШУ «Во�
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«ГДЕ МЫ � ТАМ ПОБЕДА»

В указанное время соединение
морской пехоты Тихоокеанского
флота было поднято по тревоге и выд�
винулось в район сосредоточения для
погрузки и последующей переброски
на десантный полигон «Клерк», где и
было проведено батальонное такти�
ческое учение с боевой стрельбой.

В ходе БТУ «чёрные береты» от�
работали вопросы прорыва противо�
десантной обороны условного про�
тивника с нанесением одновременных
ударов по обороняющимся силам с
моря и берега, а также удержания
захваченного участка побережья.

Первым эпизодом учения стала
высадка воздушного тактического де�

санта с транспортных самолётов мор�
ской авиации ТОФ для действий в
тылу обороняющегося «противника».
Особенностью данного эпизода ста�
ли действия отдельного отряда спе�
циального назначения, который де�
сантировался с высоты более трёх
тысяч метров с использованием спе�
циальных парашютов.

На втором этапе состоялась высад�
ка морского тактического десанта с
больших десантных кораблей на упор
и на плав при поддержке штурмовой
и армейской авиации третьего коман�
дования ВВС и ПВО Восточного воен�
ного округа на необорудованное по�
бережье и ведение боя на захвачен�

сток�2014» на о. Сахалин и в Примор�
ском крае.

Напомним, что в сентябре морские
пехотинцы принимали самое активное
участие в отработке эпизодов учения
«Восток�2014».

Тогда «чёрные береты» Тихооке�
анского флота смоделировали атаку
десанта с высадкой на остров Саха�
лин.

Это был один из самых эффектных
эпизодов. Сигналом к началу условно�
го боя на южной оконечности острова
послужил звук горна. На флагштоке,
который хорошо было видно даже с

кораблей в открытом море, бойцы
спешно меняют белое полотнище на�
красный стяг � это знак: к началу

стрельб и манёвров всё готово.
Старт к отработке задачи дан. Од�

новременно учебные боевые дей�
ствия разворачивались на 20 полиго�
нах Восточного военного округа. В
местечке Таранай на юге Сахалина ус�
ловный противник пытался высадить
десант на побережье Анивского зали�
ва. Ему противостояли три бригады,
две из которых были передислоциро�
ваны на остров из других регионов
России.

С десяток кораблей, среди кото�
рых три малых десантных и ракетоно�
сец, вплотную приближаются к бере�
говой полосе.

Навстречу «противнику» выходят
силы береговой обороны. Тяжёлая
бронетехника пытается не допустить
высадки условного неприятеля на по�
бережье. С воздуха обороняющихся
прикрывают боевые вертолёты Ми�8
и знаменитые «грачи». Именем такой
сугубо мирной птицы называют прове�
ренные временем штурмовики Су�25,
которые поднялись с сахалинского
аэродрома «Сокол».

Впервые во время такого масштаб�
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27 ноября отмечается зна�

менательная дата в истории
отечественного Военно�Морс�
кого Флота � День морской пе�
хоты.

Созданная Петром Великим
309 лет назад, она покрыла себя
неувядаемой славой в сражениях
Северной и русско�турецкой
войн. Морские пехотинцы эскад�
ры адмирала Г.Спиридонова ос�
вободили острова Греческого ар�
хипелага, отличились в Чесменс�
ком сражении, участвовали в ов�
ладении крепостями Наварин и
Бейрут. Под командованием ад�
мирала Ф.Ушакова брали Корфу
и освобождали Неаполь. Исклю�
чительное мужество и стойкость
проявили в Бородинском сраже�
нии матросы гвардейского флот�
ского экипажа, за что были удос�
тоены Георгиевского знамени.

Легенды и песни сложены о ге�
роических делах морских пехо�
тинцев в суровые годы Великой
Отечественной войны.

Презрение к смерти, неудер�
жимый порыв в атаке, железная
стойкость в обороне, беспример�
ная смелость и верность воинс�
кому долгу стали лучшими каче�
ствами морской пехоты.

Личный состав морской пехо�
ты Тихоокеанского флота, про�
должая славные боевые тради�
ции своих предшественников, ус�
пешно выполняет все поставлен�
ные перед ним задачи.

Сегодня морские пехотинцы
ТОФ, верные воинскому долгу и
присяге, настойчиво повышают
воинское мастерство, поддержи�
вают в высокой боевой готовнос�
ти вооружение и технику, успеш�
но выполняют учебно�боевые за�
дачи на полигонах и в дальних
морских походах.

В этот праздничный для вои�
нов в чёрных беретах день чита�
тели «Боевой вахты» желают им
крепкого здоровья, счастья, бод�
рости духа, оптимизма, успехов в
повышении ратного мастерства.

В главной базе Тихоокеанско�
го флота впервые прошёл учеб�
но�методический сбор с сотруд�
никами военной полиции Восточ�
ного военного округа под руко�
водством начальника региональ�
ного управления военной поли�
ции ВВО подполковника Артура
Люфта.

В мероприятии приняли участие
27 военных комендантов, прибыв�
ших из Дальневосточного и Сибирс�
кого регионов.

Завершился сбор финальным за�
нятием на полигоне морской пехоты
«Горностай», на первом этапе кото�

рого были рассмотрены вопросы
организации правопорядка и воинс�
кой дисциплины в период учебно�
боевой деятельности войск и сил ок�
руга, показано вооружение, техни�
ка и специальные средства, находя�
щиеся в арсенале военной полиции.

Затем оперативные подразделе�
ния полицейских динамично разыг�
рали сценарий учения по уничтоже�
нию и захвату групп условных ди�
версантов, продемонстрировали
приёмы рукопашного боя и исполь�
зования спецсредств.

Пресс�служба Восточного
военного округа.
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ного учения на необитаемый остров
Врангеля в самом дальнем уголке Ар�
ктики высаживалась сотня российс�
ких десантников и морских пехотин�
цев, которые продемонстрировали
хорошие навыки выживания посреди
холодной тундры.

Как всегда, морская пехота ТОФ
оказалась на высоте, а боевая работа
«чёрных беретов» ещё раз наглядно
подтвердила их главный девиз: где мы
� там победа!

Подготовил
Владислав  ДУБИНА.

Фото Виталия АНЬКОВА.
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Что за судно?
Эко диво!

В проливе Лаперуза штормило. К
ночи погода ухудшилась. Завьюжило.
В такую погоду рыбаки стараются
спрятаться в бухтах спокойных. Пе�
реждать. Но не пугают суровые усло�
вия браконьеров. Напротив, они для
них прикрытие, чтобы творить недо�
брые дела свои. Надеются, что не от�
важатся выйти в море пограничники.
На всякий случай зорко осматривают�
ся по сторонам. Если и подойдёт сто�
рожевой корабль, то, скорее всего,
при выключенных огнях. Бесшумно.
Надо быть начеку!

Браконьерская шхуна ловила кра�
ба, когда сквозь мглу разглядела в
море яркие огни. Издали доносилась
музыка. Что за праздник в такую не�
погоду? Любопытства ради браконь�
ер подошёл ближе.

…Музыка звучала с расцвеченно�
го огнями судна.

� Эй, куда так близко? Не мешай
мне крабовые порядки снимать! � раз�
далось вдруг по радиостанции.

� Так я и сам порядки снимаю! �
ответили с шхуны браконьерской.

Этой фразы будто ждали. С судна
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НА ДОБРЫЙ ПУТЬ
БЛАГОСЛОВЛЁННЫЙ
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прозвучало требование немедленно
остановиться для досмотра. Почуяв
неладное, дёрнулась было шхуна на�
утёк, только куда уж ей со своими се�
мью узлами против двадцати с лиш�
ним!

Приманкой для браконьеров ста�
ло пограничное судно�825, недавно
поступившее на вооружение Службы
в городе Невельске. Яркая иллюми�
нация и громкая музыка использова�
ны для достижения эффекта. Кстати,
экипаж судна гражданский. Так что
это тоже сыграло свою роль.

Отконвоировали, в общем, неза�
дачливых браконьеров с незаконным
крабом на борту в ближайший порт
для дальнейшего разбирательства.
Поутру, едва мгла рассеялась, а с ней
и непогода, разглядели они 825�е во
всей красе его. И были удивлены не�
сказанно. Вот те на, говорят, неужто
у пограничников такая техника на во�
оружении имеется?!

«Отель» на воде
Удивляться действительно есть

чему. Пограничное судно от собрать�
ев своих � боевых кораблей отличает�
ся внушительными размерами: имеет
пять палуб, на шестой � капитанский
мостик. А если внутрь заглянуть �по�

ражаться можно ещё больше. Осна�
щение тут по последнему слову тех�
ники, всё на полной автоматике. Ра�
диолокационные станции нового по�
коления позволяют обнаружить нару�
шителей на расстоянии 40 миль. И
хотя оно не такое манёвренное, как
сторожевой корабль, скорость в 23
узла позволяет задержать любых
морских нарушителей. К тому же
825�е способно продолжительное
время находиться на акватории. Круг�
логодично.

Впечатляют и условия, созданные
для экипажа. Каюты, рассчитанные на
одного человека, отличаются повы�
шенным комфортом, в каждой имеет�
ся санузел с душевой кабиной. Есть
тренажёрный зал, сауна, бассейн с
водой океанской, уютная кают�ком�
пания с большим плазменным теле�
визором. А какой здесь камбуз! Бук�
вально напичкан современной быто�
вой техникой. Чего на нём только нет!
И опять же всё полностью автомати�
зировано.

Кто�то очень верно подметил: 825�е
вполне могло бы служить отелем на
воде. Но иные функции у него � охрана
внутренних морских вод, территори�
ального моря, исключительной эконо�

мической зоны, континентального
шельфа Российской Федерации.

А однажды ему выпала не совсем
обычная миссия…

Крестный ход
Сошедшее в прошлом году со ста�

пелей санкт�петербургского завода и
испытанное Балтикой патрульное суд�
но должно было отправиться Север�
ным морским путём на Сахалин. Прой�
ти три океана, несколько северных
арктических морей � преодолеть путь
почти в восемь тысяч миль.

Перед самой отправкой на судно
были доставлены две святыни � части�
цы мощей Николая Чудотворца из ка�
федрального Богоявленского собора
Нарьян�Мара и четырёхметровый пра�
вославный крест, изготовленный ар�
хангельскими мастерами.

Идея совершить на новом погра�
ничном судне крестный ход по Се�
верному морскому пути принадле�
жала духовенству Нарьян�Марской
и Мезенской епархии. Целью его яв�
лялось благословение северных ру�
бежей России. В Мурманске, Петро�
павловске�Камчатском, на Сахали�
не � по пути следования судна к свя�
тыням смогли чтобы приложиться

люди православные. Руководство
Пограничной службы ФСБ России
проект одобрило и обещало оказать
содействие всяческое. Так, глава
епархии владыка Иаков на время
похода был официально включён в
штат экипажа.

Нелёгким выдался северный пере�
ход. На Таймыре возникла 200�миль�
ная полоса препятствий из тяжёлых
паковых льдов. В Чукотском море на�
стиг шторм. Сила ветра достигала 22
метров в секунду. И лишь Тихий оке�
ан оправдал своё название, встретив
путешественников спокойными чис�
тыми водами.

Не только испытание стихией про�
шёл экипаж, но и нравственностью.
Моряки, как вы знаете, народ особый,
могут крепкое словцо ввернуть, а уж в
ситуациях сложных � и подавно. Ус�
лышав раз на судне брань, батюшка
осёк матерщинников. Больше таких
случаев не повторялось. Сдержива�
лись моряки. Понимали, святую мис�
сию выполняют. Некоторые, кстати,
пожелали принять крещение. Епископ
Иаков в просьбе не отказал. И совер�
шил таинство прямо на борту, в бас�
сейне с водой океанской.

Хлебом�солью встречали судно в
конечной точке его пути � городе Не�
вельске Сахалинской области. Капи�
тан Юрий Власов и его профессио�
нальная команда с поставленной за�
дачей справились � боевую единицу
доставили в целости и сохранности.
Сама чудодейственная икона Нико�
лая Чудотворца � покровителя моря�
ков и путешественников, нашедшая
свой временный приют на патруль�
ном судне, стала благословением на
службу дальнейшую. Крест же остал�
ся на земле дальневосточной. Он
был установлен на крайней юго�вос�
точной точке Российской Федерации
� мысе Анучина Курильской гряды
согласно традиции � на границе стра�
ны нашей.

Елена  ТОЛМАЧЁВА.
Фото из архива Службы в г. Не�

вельске.
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Встреча на родном причале была
не только традиционно тёплой, но и
очень торжественной. У только что
причалившего борта выстроился
дружный экипаж гидрографа. Поми�
мо радостных приветствий и дружес�
ких объятий, всех ждала и официаль�
ная процедура. Государственные на�
грады членам экипажа вручили на�
чальник Управления навигации и оке�
анографии Министерства обороны
РФ капитан 1 ранга Сергей Травин и
начальник гидрографической службы
ТОФ капитан 1 ранга Геннадий Непо�
милуев.

Наша газета писала о том, что
именно этому судну опытного капита�
на Виктора Шайца в октябре прошло�
го года было поручено выполнить
особое задание � исследовать учас�
ток Охотского моря протяжённостью
2500 километров.

Небольшая по объёму, но чрезвы�
чайная по значимости задача заста�
ла судно в тот момент, когда гидро�
граф уже был готов взять курс к род�
ным берегам. С чувством выполнен�
ного долга, с полным пакетом полу�
ченных данных экипаж и члены науч�
ной экспедиции уже настраивались
на встречу с родными. Но поступила
вводная � и без лишних слов все за�
няли свои рабочие места. Понимали,
что предстоит выполнить государ�
ственной важности задание. Так и
вышло. Проведённые исследования
стали окончательным аргументом в
пользу принадлежности этой части
шельфа к территории Российской
Федерации.

Все материалы были переданы со�
трудникам Государственного научно�
исследовательского навигационно�
гидрографического института, ранее
проводившим работы в этом районе
моря. На основе дополнительных ис�
следований, проведённых экспедици�
ей, были подготовлены документы в
Комиссию ООН, которая полностью
согласилась с представленным Рос�
сией научно�техническим и правовым
обоснованием. Теперь нашей стране
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принадлежит исключительное право
освоения этого региона, богатого
ценными полезными ископаемыми и
другими природными ресурсами.

В гидрографической службе ТОФ
именно за этим судном прочно закре�
пился имидж ведущего, наиболее ак�
тивно и надёжно работающего гид�
рографа. На самые ответственные
научные программы всегда готов от�
правиться «Вице�адмирал Ворон�
цов».

Так было и в недавно завершив�
шемся походе. Под руководством ка�
питана Виктора Шайца экипаж обес�
печил плодотворную работу научной
экспедиции, которой руководил ко�
мандир комплексного экспедицион�
ного отряда Тихоокеанской океани�
ческой экспедиции капитан 2 ранга
Владимир Щерба. Разведчики морс�
ких акваторий отправились в северо�
западную часть Тихого океана для
выполнения комплексных океаногра�
фических работ.

Здесь им предстояло выполнить

обширную программу научных иссле�
дований. Перечень работ внушитель�
ный: 17200 линейных километров де�

тальной морской гравиметрической
съёмки первого класса, подробной
съёмки рельефа дна в северо�запад�
ной части Тихого океана, 1200 линей�
ных километров гравиметрической
съёмки и подробной съёмки рельефа
дна в Охотском море, выполнение

маршрутного промера, маршрутной
гравиметрической съёмки на перехо�
де Владивосток � Петропавловск�Кам�
чатский и обратно.

Для выполнения программы похо�
да из гражданского персонала ТОЭ и
ССИ судна было сформировано две
партии. Работу гидрографической
обеспечивали инженеры С.Братковс�
кий, В.Синько, В.Марун под руковод�
ством начальника А.Скворцова.

В состав гравиметрической партии
вошли инженеры В.Зубарев, С.Гера�
сименко, Е.Лапецов, он же стал руко�
водителем этой группы.

Общее руководство гидрографи�
ческими и геофизическими исследо�
ваниями осуществлял командир ком�
плексного экспедиционного отряда
ТОЭ капитан 2 ранга Владимир Щер�
ба. Владимир Васильевич уже не пер�
вый раз отправляется в экспедицию
на этом судне. Здесь всё привычно не
только для него, но и для его подчи�
нённых, а экипаж и научная экспеди�
ция � это одна команда, которую
объединяют общие задачи, общие
цели, общая профессия и морская
судьба. Сколько солёных морских
миль пройдено вместе со сплочён�
ным, дружным экипажем и его бес�
сменным командиром!

Виктор Шаец и на этот раз был на�
значен командиром похода. На него
возлагалась ответственность за безо�
пасность мореплавания и выполнение
плана работ в соответствии с техни�
ческим предписанием.

Исследования производились
круглосуточно, трёхсменной вахтой,
по одному человеку на каждом посту.

Первичная обработка материалов
с целью контроля качества съёмки
производилась непосредственно в
районе работ начальником экспеди�
ции. По всему пути следования � ни
одного отступления от технического
предписания, всё чётко и без зами�
нок. Надо отметить, что район иссле�
дований входил в район учения «Вос�
ток�2014».

К сожалению, не обходилось без
форс�мажорных ситуаций. Особенно
когда в планы разведчиков морских
глубин вмешивалась непогода. В та�
кие дни приходилось соглашаться на
вынужденный простой.

Несмотря ни на что, доклад капи�
тана Виктора Шайца был предельно
исчерпывающим: задание командова�
ния выполнено. И его успешной реа�
лизации безусловно способствовали
высокая организация работы лично�
го состава судна и комплексного экс�
педиционного отряда, полное взаи�
мопонимание и взаимодействие в ус�
ловиях морского похода, нацелен�
ность на результат, ответственность
каждого участника научной экспеди�
ции.

После обработки материалов де�
тальной гравиметрической и подроб�
ной съёмки рельефа дна результаты
экспедиции послужат для дальней�
шей корректировки и переиздания
навигационных морских карт, кото�
рые обеспечат безопасность мореп�
лавания.

…Встречая ГС «Вице�адмирал
Воронцов» из очередного похода,
начальник Управления навигации и
океанографии Министерства оборо�
ны РФ капитан 1 ранга Сергей Тра�
вин и начальник гидрографической
службы ТОФ капитан 1 ранга Генна�
дий Непомилуев высоко оценили
действия флотских гидрографов в
нынешней кампании. По словам ру�
ководителей службы, в истории гид�
рографии Тихоокеанского флота
открыта новая яркая страница. Пос�
ле планового докового обслужива�
ния и необходимого ремонта весной
будущего года гидрографические
суда снова отправятся в научные эк�
спедиции. Океаническая вахта раз�
ведчиков морских акваторий про�
должается.

Татьяна  ТКАЧЕНКО.

Один из самолётов DHC�6
TwinOtter 400, приобретённых
для внутрикраевой авиации в
Приморье, успешно совершил те�
стовый полёт.

Как сообщили в департаменте
промышленности и транспорта При�
морского края, самолёт совершил
тренировочный полёт по маршруту
Владивосток � Пластун и обратно.

Этот полёт был выполнен в целях
подготовки экипажа DHC�6 по про�
грамме подготовки лётного состава.
Руководил полётом пилот�инструк�
тор Государственного научно�иссле�
довательского института гражданс�
кой авиации Николай Григорьев.
Рейс был выполнен без пассажиров
� на борту воздушного судна нахо�
дились только пилоты и инженерно�
технический состав.

Полёт Владивосток � Пластун и
обратно занял 1 час 26 минут в каж�
дую сторону. Для сравнения: про�
должительность автобусного марш�
рута Владивосток � Пластун состав�
ляет 15 часов.

Сейчас в Приморье продолжают�
ся официальные процедуры по оп�
ределению компании�эксплуатанта
двух приобретённых самолётов. Как
только они будут завершены, само�
лёт встанет на внутрикраевые мар�
шруты.

Напомним, на первом этапе, в
2014 году, планируется выполнение
рейсов в 11 населённых пунктов:
Кавалерово, Пластун, Терней, Даль�
негорск, Амгу, Максимовку, Усть�
Соболевку, Светлую, Самаргу, Агзу,
Единку. На втором этапе, в 2015
году, планируется увеличить коли�
чество населённых пунктов вдвое:
рейсы будут выполняться уже в Оль�
гу, Краскино, Дальнереченск, Лазо,
Пограничный,  Арсеньев, Преобра�
жение, Спасск�Дальний, Камень�
Рыболов, Восток и Находку.

По словам губернатора Примо�
рья Владимира Миклушевского,
восстановление краевых авиалиний
решает сразу три задачи.

«Во�первых, это просто удобно
для жителей, во�вторых, это развитие
туризма и, в�третьих, позволит повы�
сить деловую активность», � заявлял
ранее Владимир Миклушевский.

При этом цены на билеты за счёт
дотаций из краевого бюджета оста�
нутся доступными для людей. В сле�
дующем году по решению главы ре�
гиона сумму субсидий планирует�
ся увеличить почти в пять раз � с 80
до 345 миллионов рублей.

«У меня однозначная позиция:
приморцы должны иметь возмож�
ность  летать по привычным марш�
рутам. Администрация края готова
продолжать субсидировать местные
авиаперевозки», � подчеркнул глава
региона.

Евгения  ВАРАКИНА.

–¯ÏË˜ı Ú¯ÁÚÓË˜ı ÎÓÔ«Ú

Президент Российской Феде�
рации Владимир Путин во Влади�
востоке провёл совещание по
вопросу создания судостроитель�
ного кластера на базе ОАО
«Дальневосточный центр судо�
строения и судоремонта».

В обсуждении приняли участие
президент НК «Роснефть» Игорь Се�
чин, заместитель Председателя Пра�
вительства РФ Дмитрий Рогозин,
президент Объединённой судостро�
ительной корпорации Алексей Рах�
манов, министр промышленности и
торговли Денис Мантуров, его зам
Андрей Дутов, полномочный пред�
ставитель Президента в ДВФО
Юрий Трутнев, помощник Президен�
та Андрей Белоусов, министр по
развитию Дальнего Востока Алек�
сандр Галушка, заместитель мини�
стра обороны Юрий Борисов, заме�
ститель министра финансов Андрей
Иванов, губернатор Приморья Вла�
димир Миклушевский, а также пред�
ставители компаний «Газпром�
банк», «Новатэк», «Совкомфлот».

� Мы с вами чуть больше чем год
назад, 30 августа 2013 года, обсуж�
дали задачи гражданского судо�
строения России, рассмотрели кон�
кретные проекты, призванные суще�
ственно укрепить положение этой
сложной и высокотехнологичной от�
расли. Сегодня предлагаю вернуть�
ся к одному из таких проектов, а
именно � созданию Дальневосточно�
го центра судостроения и судоре�
монта в Приморском крае, � открыл
совещание Президент России. � Хо�
тел бы вновь отметить, что выпуск
современных конкурентоспособных
судов имеет особое значение для
страны. Это не только показатель
технологического, производствен�
ного, кадрового потенциала судо�
строительной промышленности, но
и серьёзный стимул для роста смеж�
ных отраслей и поставщиков � зна�
ем, что это такое: машиностроение,
металлургическая промышлен�
ность, сектор прикладных научных
разработок. Судостроительный кла�
стер на Дальнем Востоке должен
стать крупным производственным
центром, который будет выпускать
и обслуживать суда разных классов,
прежде всего для нашего внутрен�
него рынка. Такой запрос со сторо�
ны отечественных покупателей есть,

ÃÈÓÁÚÏÓÊÚ¯ÔÒ˝Ó˙È
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а значит, новые судостроительные
мощности будут востребованы.

В планах ведущих нефтяных и га�
зовых компаний России � дальней�
шее освоение шельфовых место�
рождений Дальнего Востока и Арк�
тики. Год за годом будет расти зна�
чение Северного морского пути, мы
с вами об этом постоянно говорим в
последнее время. И конечно, дей�
ствующий гражданский флот Рос�
сии также нуждается в обновлении.

Напомню, что верфь в Большом
Камне, о которой мы будем сегодня
говорить, строится, по сути, с нуля.
Её первую очередь планируется за�
вершить в конце 2016 года. Хочу при
этом отметить, что полного цикла со�
здания судов здесь не было раньше,
поэтому нужны новые производ�
ственные компетенции и обучение
кадров.

И это, безусловно, принципиаль�
ный вопрос, характерный не только
для Дальневосточного центра судо�
строения, но и для всей отрасли.
Имею в виду острую нехватку спе�
циалистов, причём на всех уровнях:
и рабочих, и технологов, и инжене�
ров. К сожалению, отсутствуют со�
временные системы корпоративно�
го и проектного управления.

Здесь нужен системный подход:
от воспитания нужных кадров � до
создания инжиниринговых центров
и решения многих социальных воп�
росов. Там, где это необходимо,
нужно перенимать и зарубежный
опыт, разумеется; входить в техно�
логические альянсы с ведущими ми�
ровыми производителями.

Подготовил
Дмитрий  ГОНЧАРУК

по материалам сайта kremlin.ru
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Выпуск  подготовил  Марлен  ЕГОРОВ.

На плацу части состоялся торже�
ственный воинский ритуал.

Перед военнослужащими с привет�
ственным словом выступил командир
полковник Александр Баков:

� Сегодня у нас важное событие �
вручение Боевого Знамени!

Устав внутренней службы Воору�
жённых Сил гласит: «Боевое Знамя
воинской части является символом
воинской чести, доблести и славы,
служит напоминанием каждому воен�
нослужащему о героических традици�
ях и священном долге защиты Отече�
ства».

Наше соединение совместным на�
пряжённым трудом военнослужащих
и гражданского персонала достигло
положительных результатов в опера�
тивной и боевой подготовке, участвуя
в учениях, проведении спасательных
операций во время паводков и навод�
нений, ежедневно повышая своё про�
фессиональное мастерство.

Вручение Боевого Знамени � осо�
бый праздник, который мы заслужи�
ли, исполняя свой воинский долг.

С этого дня мы начали отсчёт сво�
ей новой истории, которую будут пи�
сать наши военнослужащие, а знамя
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будет вести к очередным ратным
свершениям.

В этот знаменательный день хочу
выразить слова благодарности за ока�
занную нам честь и пожелать лично�
му составу образцово выполнять за�
дачи, поставленные Родиной.

Со словами поздравления обра�
тился к сослуживцам заместитель ко�
мандира по работе с личным соста�
вом майор Григорий Новиков:

� Соединение на отлично выполни�
ло задачи в ходе проведения страте�
гического командно�штабного учения
«Восток�2014».

Хочу напомнить, что испокон ве�
ков Боевое Знамя для русского воина
было гораздо выше, чем просто сим�
вол, за него отдавали жизни, его обе�
регали в бою. Надеюсь, мы сохраним
эти традиции. Приумножайте, товари�
щи, славу отцов и дедов.

…Затем к воинскому ритуалу при�
соединился и церковный. Он органич�
но вписался в сюжет общепринятого
праздника. Бразды правления взял в
свои руки внештатный помощник ко�
мандующего 5�й армией ВВО по ра�
боте с верующими протоиерей Григо�
рий Цуркан.

Он освятил Боевое Знамя нового
образца. После чего обратился к вои�
нам с проповедью:

� Во имя Отца и Сына и Святого
Духа!

Такое начало здесь прозвучало
впервые.

� Как воин есть защитник Церкви и
Отечества не только в военное, но и в
мирное время, то его обязанности
многочисленны и многообразны.
Иные касаются его в мирное, иные � в
военное время, иные касаются лично
его самого, как воина, другие � раз�
личных его служб, должностей, ору�
жия, военного его одеяния, святыни,
ему поручаемой для хранения.

После святыни веры, безопаснос�
ти государства, христианскому воину
вверяется ещё самое священнейшее
для его звания � Знамя части.

Кажется, простые слова произно�
сил священник, но они были исполне�
ны особого значения. И каждый, сто�
явший в строю, прочувствовал их важ�
ность и величие.

� Знамя для христианского воина
должно быть священно. Потому, во�
первых, что оно в Храме Божием пе�
ред лицом Самого Господа Сил с
торжественным призванием на него
всепобеждающей благодати Духа
Святого освящается. Во�вторых, по�
тому что военной части жалуется

оно как благословение на общее
дело самоотвержения и доблестей
христианских и как залог веры и
верности каждого. В�третьих, пото�
му что и даже клятва Господня, т.е.
верноподданническая присяга, не
иначе произносится воином, как
только под сению оного. Наконец, и
потому что оно сопутствует воину во
всех его важнейших службах и бое�
вых опасностях и даже когда нет
близко походной церкви.

И следующие слова священника
относились к каждому как наказ:

� Знамя есть священная хоругвь,
под сению которой в мирное или во�
енное время соединяются христианс�
кие воины одной части. Оно � общая
святыня, слава и честь однополчан.
Поэтому хранить, почитать и защи�
щать его следует воину так крепко,
как всякую другую святыню.

И иноземец, осмеливающийся по�
хитить его как святыню, которою бла�
гословили православного воина, да
умрёт!

Потеря знамени у всех народов
признаётся самым бесчестным воен�
ным преступлением. У нас воинская
часть, в которой бы оно совершилось,

обесславилась бы и была расформи�
рована.

 Такое строгое взыскание с винов�
ного потому, что знаменосец прези�
рает свою присягу и вверенную себе
народную святыню. Вина военной ча�
сти (подразделения) в том, что сово�
купными силами не сумела или не от�
важилась отстоять её.

Весьма справедливо, что часть, как
изменившая своему долгу, как обес�
славившая себя и как потерявшая
знак своего соединения на поле бра�
ни, должна быть вычеркнута из ар�
мейской памяти.

Пожалуй, лучше и не скажешь. Ве�
лика ответственность каждого воина
за Боевое Знамя.

После проповеди знамённая груп�
па, печатая шаг, прошла перед стро�
ем и направилась к зданию управле�
ния части. Там войсковая святыня зай�
мёт достойное место у поста №1 со�
единения.

Как был установлен
Рождественский пост

Установление Рождественского поста, как и дру�
гих многодневных постов, относится к древним вре�
менам христианства. Уже с четвёртого века святи�
тель Амвросий Медиоланский, Филастрий, блажен�
ный Августин упоминают в своих творениях Рожде�
ственский пост. В пятом веке о древности Рожде�
ственского поста писал Лев Великий.

Первоначально Рождественский пост длился у
одних христиан семь дней, у других � несколько
больше. На соборе 1166 года, бывшем при Кон�
стантинопольском патриархе Луке и Византийском
императоре Мануиле, всем христианам было поло�
жено блюсти пост перед великим праздником Рож�
дества Христова сорок дней.

Антиохийский патриарх Вальсамон писал, что
«сам святейший патриарх сказал, что хотя дни этих
постов (Успенского и Рождественского) не опреде�
лены правилом, понуждаемся, однако, последовать
неписаному церковному преданию и долженствуем
поститься... от 15 дня ноября».

Рождественский пост � последний многодневный
пост в году. Он начинается 15 (28 � по новому сти�
лю) ноября и продолжается до 25 декабря (7 янва�

ря), длится сорок дней и потому именуется в Цер�
ковном уставе Четыредесятницей, так же, как и Ве�
ликий пост. Так как заговенье на пост приходится в
день памяти святого апостола Филиппа (14 ноября
старого стиля), то этот пост называют Филипповым.

Цели великой ради
Рождественский пост � зимний пост, он служит

для нас к освящению последней части года таин�
ственным обновлением духовного единения с Бо�
гом и приготовлением к празднованию Рождества
Христова.

Лев Великий пишет: «Само хранение воздержа�
ния запечатлено четырьмя временами, чтобы в те�
чение года мы познали, что непрестанно нуждаем�
ся в очищении и что при рассеянии жизни всегда
надо стараться нам постом и милостыней истреб�
лять грех, который приумножается бренностью пло�
ти и нечистотою пожеланий».

По словам Льва Великого, Рождественский пост
есть жертва Богу за собранные плоды.

По словам Симеона Фессалоникийского, «пост
Рождественской Четыредесятницы изображает
пост Моисея, который, постившись сорок дней и
сорок ночей, получил на каменных скрижалях на�
чертание словес Божиих. А мы, постясь сорок
дней, созерцаем и приемлем живое слово от

Девы, начертанное не на камнях, но воплотивше�
еся и родившееся, и приобщаемся Его Божествен�
ной Плоти».

Рождественский пост установлен для того, что�
бы мы к дню Рождества Христова очистили себя
покаянием, молитвой и постом, чтобы с чистым сер�
дцем, душой и телом могли благоговейно встретить
явившегося в мир Сына Божия и чтобы, кроме обыч�
ных даров и жертв, принести Ему наше чистое серд�
це и желание следовать Его учению.

В понедельник, среду и пятницу Рождественско�
го поста уставом запрещаются рыба, вино и елей и
дозволяется принимать пищу без масла (сухояде�
ние) только после вечерни. В остальные же дни �
вторник, четверг, субботу и воскресенье � разреше�
но принимать пищу с растительным маслом. Рыба
во время Рождественского поста разрешается в
субботние и воскресные дни и великие праздники,
например, в праздник Введения во храм Пресвятой
Богородицы, в храмовые праздники и во дни вели�
ких святых, если эти дни приходятся на вторник или
четверг. Если же праздники приходятся на среду
или пятницу, то разрешение поста положено толь�
ко на вино и елей.

От 20 декабря до 25 декабря (старого стиля)
пост усиливается, и в эти дни даже в субботу и вос�
кресенье рыба не благословляется.

Чтоб душа была готова встретить Рождество Христово

Благая  весть

“¯ÁÚËÊ¯ ‰ÓÏÈ˘ËÊ
Продолжается шествие юби�

лейной хоругви преподобного
Сергия Радонежского по прихо�
дам Владивостокской епархии.

9 ноября 2014 года Крестным
ходом по городу Спасску�Дальне�
му от храма Преображения Гос�
подня до храма Вознесения Гос�
подня (с. Спасское) были перене�
сены мощевик с частицей мощей и
юбилейная памятная хоругвь пре�
подобного Сергия Радонежского.
Прославить преподобного собра�
лись более 200 человек.

Перед началом Крестного хода
был отслужен молебен. Благочин�
ному VI округа Владивостокской
епархии протоиерею Владимиру
Капитанюку сослужили иерей
Иоанн Караман (с. Спасское),
иерей Александр Спрыгин, иеро�
монах Евсевий Подкорытов (п. Си�
бирцево), иеромонах Софроний
Красовский (с Чкаловское), иерей
Владимир Коротких (с. Спасск�
Дальний), иерей Максим Самохва�
лов (с. Черниговка).

ŒÁÚÍ˝ÓËÔ¯˝˜ ˆÏ¯ÁÚ˜
Село Марково. На шатровые

купола строящегося храма в
честь святого благоверного кня�
зя Александра Невского водру�
зили небольшие луковки�купо�
ла и увенчали их крестами. При
этом событии присутствовали
школьники, изучающие Основы
православной культуры.

Как отмечает благочинный Свя�
то�Троицкого Николаевского муж�
ского монастыря иеромонах Пи�
мен (Литовкин), Марково находит�
ся в особой, пограничной, зоне
рядом с Китаем:

� Купола нашего храма хорошо
видны с сопредельной территории.
Храм нужен и подворью монасты�
ря, и жителям посёлка, и воинам
погранзастав, которые располо�
жены неподалёку. Именно поэто�
му наш храм � пограничный и на�
звали его в честь святого благо�
верного князя Александра Не�
вского.

ÕÊ¯ÓÂÊÔÒ˙
Видеофильм о Шкотовском

храме в честь святой блаженной
Матроны Московской сняли на
Артёмовском городском теле�
видении, рассказали на сайте
Находкинской епархии При�
морской митрополии.

Фильм «Дорога к храму» явля�
ется авторской работой приморс�
кой журналистки Натальи Непоко�
ровой. В нём рассказывается о
храме Матроны Московской, о
жизни самой старицы и чудесах,
произошедших по её молитвам, а
также о настоятеле прихода иерее
Романе Черникове.

IV ’Ê˙ÊÚÏÊ¯ËÁˆÊ¯
ËÓ¯˝˝Ó-

ÎÍÚÏÊÓÚÊ¸¯ÁˆÊ¯ Ê˘Ï˜
В Приморской митрополии

прошли IV Димитриевские во�
енно�патриотические игры, ус�
тановленные в честь святого ве�
ликомученика Димитрия Со�
лунского и приуроченные к дню
его памяти (8 ноября).

Воспитанники из приходских
воскресных школ и городских
учебных заведений приняли учас�
тие в тематических реконструкци�
ях Куликовской битвы.

Организатор мероприятия � со�
циально�просветительский центр
«Объятия Отча» при храме Свято�
го благоверного князя Игоря Чер�
ниговского г. Владивостока под
руководством протоиерея Дании�
ла Нефедьева. Духовенство и пе�
дагоги центра заблаговременно
провели подготовку к этому собы�
тию. Тема IV Димитриевских игр
приурочена к 700�летию препо�
добного Сергия Радонежского.

Димитриевские военно�патрио�
тические игры прошли на террито�
рии пейнтбольного клуба «Восточ�
ный фронт».

О миссии в Стране восходяще�
го солнца, её быте и особеннос�
тях, о встречах с японскими ар�
хиереями в Токио и Хакодатэ и с
сёстрами подворья Русской Цер�
кви в префектуре Чиба.

�У Православия в Японии � рус�
ские корни, � впечатлениями от не�
давней поездки в Японию с читате�
лями «Приморского благовеста»
поделился викарий Владивостокс�
кой епархии епископ Уссурийский
Иннокентий. � Поездка была связа�
на, прежде всего, с необходимос�
тью присутствия представителя
Русской Православной Церкви на�
торжествах, посвящённых 200�ле�
тию первого императорского кон�
сула в Японии Иосифа Гошкевича.
В связи с этим Святейший Патриарх
Московский и всея Руси Кирилл
благословил мне представлять Цер�
ковь на этих мероприятиях, прохо�
дивших при непосредственном уча�
стии посольства РФ в Японии и Рос�
сотрудничества.

Основные мероприятия проходи�
ли на северном острове Хоккайдо �

Япония,Россия:
разные культуры

на почве Православия
в городе Хакодатэ, куда я прилетел
через Токио. Это не административ�
ный центр, а небольшой японский
город с населением примерно
250 тысяч человек. В XIX веке, ког�
да Япония стала более открытой для
иностранцев благодаря новым зако�
нам, туда смогли прибыть иностран�
ные дипломаты, в том числе и рус�
ский консул И.Гошкевич.

С середины XIX в. этот город
стал играть важную роль в выстраи�
вании отношений с европейскими
государствами. Здесь открылось
русское консульство, поскольку Ха�
кодатэ наиболее близко располо�
жен к побережью России. В то вре�
мя и сама Россия обозначила своё
присутствие на Тихом океане. Нача�
лось освоение Дальнего Востока,
обустройство портов и территорий.
Примечательно, что Владивосток
был основан в 1860 году, а консуль�
ство в Хакодатэ открылось немного
раньше � в 1858 году. Все эти про�
цессы тесно связаны и происходили
примерно в один и тот же период
времени.

В день памяти святой мучени�
цы Параскевы, наречённой Пят�
ницею, в храме Святого апостола
Андрея Первозванного на Кора�
бельной набережной были отслу�
жены Божественная литургия и
благодарственный молебен.

По окончании на площади перед
храмом прихожане устроили празд�
ник с хороводами, народными игра�
ми и гуляньями.

Среди гостей был командующий
ТОФ вице�адмирал Сергей Авакянц
с супругой, гости из приходов епар�
хии и много паломников, в частно�
сти, делегация из Москвы, из При�
амурской митрополии, паломники
из Нью�Йорка и Сан�Франциско.

Комментарий настоятеля хра�

Высокие гости
в Андреевском храме

ма Святого апостола Андрея Пер�
возванного на Корабельной набе�
режной иерея Сергия Галанова:

� Наш храм посвящён памяти свя�
того апостола Андрея Первозванно�
го, небесного покровителя военных
моряков, и построен по их инициати�
ве. Поэтому в храме в основном ико�
ны святых защитников земли русской
� святого Георгия Победоносца, свя�
того праведного Фёдора Ушакова,
святого Димитрия Солунского. Свя�
тыней храма, известной далеко за
его пределами, является мироточи�
вая икона святой мученицы Параске�
вы. Ежегодно в день памяти святой
мы устраиваем праздник. В этом
году, хотя день был будний, на праз�
дник собралось более ста человек.

ÕÊ ˝Í ÁÓ¬ÓÏ –ÓˆÏÓËÍ –Ï¯ÁË˛ÚÓı ΔÓ˘ÓÏÓÊ˚˜, ˘. ÕÔÍÊËÓÁÚÓˆ. …ÓÚÓ ÕÔÍÊ˙ÊÏÍ Δ”·œ—”Õœ.
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На открытом Кубке Тихооке�
анского флота по прикладной
стрельбе на острове Русском на�
ряду с лучшими стрелками от си�
ловых структур Приморья и Ха�
баровского края впервые приня�
ли участие и приморские журна�
листы. Свою команду они реши�
ли назвать «Вежливые люди».

Желание стать участниками пре�
стижных соревнований капитан
журналистской команды Алексей
Суконкин объясняет давним увле�
чением стрельбой и службой в
спецподразделениях некоторых из
его коллег.

Соревнования, которые в чет�
вёртый раз прошли во Владивосто�
ке, были организованы спорткоми�
тетом ТОФ. В них приняли участие
более 10 команд, в состав которых
вошли военнослужащие, сотрудни�
ки правоохранительных органов,
представители различных силовых
структур.

ТОФ представляли несколько
команд из морского спецназа и
подразделений морской пехоты.

Участники состязались в стрель�
бе из пистолета ПМ и автомата Ка�
лашникова. При этом спортсменам
разрешалось использовать личное
оружие, оптические приборы, це�
леуказатели и другое вспомога�
тельное оборудование.

Пресс�служба Восточного
военного округа.

Что отличает эту игру от её праро�
дителей � регби, борьбы и баскетбо�
ла? Поразила скорость и множество

силовых приёмов, за исключением
захватов ног, подножек, толчков в
спину при броске и явных провокаций
при столкновении. За нарушение пра�
вил � удаление от 1 до 5 минут.

СПРАВКА. Эта игра придумана
россиянином Александром Нечепо�
руком. Регбол зарегистрирован как
самостоятельный вид спорта Госком�
спортом России 13 ноября 2003 года,
хотя Российская федерация регбола
была образована в мае 1999�го. Пер�
вый чемпионат страны прошёл в ок�
тябре того же года.

В России 22 команды, регулярно
проводятся чемпионаты страны, меж�
дународные турниры на кубок Петра
Великого, турниры, посвящённые
Дню Победы, и другие соревнования.

До медалей оставался один шаг
Победу на первом Открытом кубке Владивостока, прошед�Победу на первом Открытом кубке Владивостока, прошед�Победу на первом Открытом кубке Владивостока, прошед�Победу на первом Открытом кубке Владивостока, прошед�Победу на первом Открытом кубке Владивостока, прошед�

шем в спортивном комплексе ДВФшем в спортивном комплексе ДВФшем в спортивном комплексе ДВФшем в спортивном комплексе ДВФшем в спортивном комплексе ДВФУУУУУ, одержала команда «Т, одержала команда «Т, одержала команда «Т, одержала команда «Т, одержала команда «Тру�ру�ру�ру�ру�
довые резервы», которую представлял клуб греко�римскойдовые резервы», которую представлял клуб греко�римскойдовые резервы», которую представлял клуб греко�римскойдовые резервы», которую представлял клуб греко�римскойдовые резервы», которую представлял клуб греко�римской
борьбы Дальневосточного государственного гуманитарно�тех�борьбы Дальневосточного государственного гуманитарно�тех�борьбы Дальневосточного государственного гуманитарно�тех�борьбы Дальневосточного государственного гуманитарно�тех�борьбы Дальневосточного государственного гуманитарно�тех�
нического колледжа. «Серебро» у команды «Тнического колледжа. «Серебро» у команды «Тнического колледжа. «Серебро» у команды «Тнического колледжа. «Серебро» у команды «Тнического колледжа. «Серебро» у команды «Тигр» (федера�игр» (федера�игр» (федера�игр» (федера�игр» (федера�
ция вольной борьбы Владивостока), «бронза» � у «Стальныхция вольной борьбы Владивостока), «бронза» � у «Стальныхция вольной борьбы Владивостока), «бронза» � у «Стальныхция вольной борьбы Владивостока), «бронза» � у «Стальныхция вольной борьбы Владивостока), «бронза» � у «Стальных
львов» (сборная ДВФльвов» (сборная ДВФльвов» (сборная ДВФльвов» (сборная ДВФльвов» (сборная ДВФУ по вольной борьбе). А четвёртое местоУ по вольной борьбе). А четвёртое местоУ по вольной борьбе). А четвёртое местоУ по вольной борьбе). А четвёртое местоУ по вольной борьбе). А четвёртое место
занял «Залп» (капитан Дмитрий Лузгин) � команда 155�й от�занял «Залп» (капитан Дмитрий Лузгин) � команда 155�й от�занял «Залп» (капитан Дмитрий Лузгин) � команда 155�й от�занял «Залп» (капитан Дмитрий Лузгин) � команда 155�й от�занял «Залп» (капитан Дмитрий Лузгин) � команда 155�й от�
дельной бригады морской пехоты ТОФ, обогнав клуб по аме�дельной бригады морской пехоты ТОФ, обогнав клуб по аме�дельной бригады морской пехоты ТОФ, обогнав клуб по аме�дельной бригады морской пехоты ТОФ, обогнав клуб по аме�дельной бригады морской пехоты ТОФ, обогнав клуб по аме�
риканскому футболу «Дикие панды» из ДВФриканскому футболу «Дикие панды» из ДВФриканскому футболу «Дикие панды» из ДВФриканскому футболу «Дикие панды» из ДВФриканскому футболу «Дикие панды» из ДВФУУУУУ.....

Профессиональные команды есть в
Голландии, Франции, Чехии. Клубы и
федерации создаются в Белоруссии,

на Украине, в Молдавии, Эстонии,
Приднестровье.

В Приморье эту чисто русскую
спортивную забаву до недавнего вре�
мени мало кто знал, хотя борцы в неё
уже играют на тренировках не одно де�
сятилетие. Краевая спортивная феде�
рация образована весной этого года.

В первой игре морпехи встреча�
лись с «Тигром» и лишь в концовке
упустили победу со счётом 4:6.

В борьбе за бронзовые медали
«Залп» вёл со счётом 3:0 против
«Стальных львов», но после перерыва
их соперники трижды поразили кольцо
� 3:3. В дополнительное время до пер�
вого попадания удача оказалась на сто�
роне борцов, которые и стали облада�
телями кубка и медалей за третье мес�

то. Немаловажно, что игра регбол вхо�
дит в тренировки борцов вольного и
классического стилей, и многоборцам,
которыми являются флотские спорт�
смены, трудно с ними соперничать. Тем
не менее заметно было, что в третьей
встрече прогресс в новой для них игре
был уже заметен.

Дмитрий ЛУЗГИН:
� В нашей команде � контрактники,

которые занимаются разными видами
спорта. Это настоящие энтузиасты, го�
товые выступать на многих соревнова�
ниях. В командах соперников есть ре�
бята, отслужившие у нас в морской пе�
хоте, и когда они пригласили нас уча�
ствовать в турнире, мы согласились,
хотя времени на подготовку было слиш�
ком мало, да и правила для нас новые.

Владимир  БОЛДЫРЕВ.
Фото автора.

В Приморье прошли матчи пер�
вого тура четвёртого сезона Ноч�
ной хоккейной лиги в дивизионе
«40+». За путёвку на Всероссий�
ский финал в Сочи будет бороть�
ся восемь команд.

Как сообщили в департаменте
физической культуры и спорта При�
морского края, в новом сезоне мат�
чи Ночной хоккейной лиги будут
проходить на аренах Артёма, Уссу�
рийска и Владивостока.

Вместе с четвёркой опытных ко�
манд за победу в новом сезоне бу�
дут бороться четыре новичка: «Мед�
веди», «Луч», «Шахтёр» и команда
«Дальзавод».

Первыми на лёд вышли прошло�
годние финалисты приморской лиги

СпортСпортСпортСпортСпорт

Стартовала Ночная хоккейная лига
� команды «Уссурийские тигры» и
«Вольфрам». Весной сильнее была
команда Уссурийска, но в этом мат�
че хоккеисты из посёлка Восток
были настроены взять реванш. И по
ходу игры у них это получилось.
Матч завершился со счётом 6:1 в
пользу «Вольфрама».

В матче «Дальзавод» � «Ас�
кольд» сильнее оказались хоккеис�
ты заводской команды, разгромив�
шие соперника со счётом 12:0.

Как отметил региональный пред�
ставитель Ночной лиги Приморского
края Олег Зеленин, команда «Даль�
завод» очень серьёзно подошла к
турниру всероссийского значения.

«Хороший подбор игроков, мно�
гие из них уже выступали в лиге в про�

шлом сезоне. Команда «Дальзавод»
� скрытый фаворит приморского тур�
нира, и у неё самые серьёзные наме�
рения! Я думаю, что борьба за един�
ственную путёвку в Сочи разгорится
именно среди команд «Вольфрам»,
«Уссурийские тигры» и «Дальзавод»,
� отметил Олег Зеленин.

В Артёме местный «Шахтёр» при�
нимал «Луч» из Владивостока. Усту�
пая по ходу матча со счётом 0:3, хозя�
ева льда смогли одержать победу над
гостями � 9:5. Завершился турнир меж�
ду «Молниями ДВБ» и «Медведями».
Половину игры «Медведи» имели ми�
нимальное преимущество, которое
сумели развить лишь в самом конце,
завершив встречу со счётом 5:1.

Станислав  ЛУЦЕНКО.

Природа и мыПрирода и мыПрирода и мыПрирода и мыПрирода и мы

Подкормка копытных � оленей, ко�
суль и кабанов � началась на «Земле
леопарда» с первого года образова�
ния нацпарка. Почти каждую зиму де�
сятки животных погибали, не имея
возможности добыть себе корм из�
под снежного наста. Сложнее всего
приходилось пятнистому оленю, ко�
торый, в отличие от северного собра�
та, не в состоянии разбивать ледяную
корку мягкими копытами. Однако
впервые за время наблюдений про�
шедшей зимой не было зафиксирова�
но ни одного случая падежа копыт�
ных. Специалисты уверены, что при�
чина � в качественном проведении
биотехнических мероприятий.

Как показали съёмки фотолову�
шек этого года, поголовье копытных
на севере «Земли леопарда» вырос�
ло. В связи с этим было принято ре�
шение увеличить объёмы закупок кор�
мов для биотехнических площадок.
Средства на это выделены автоном�
ной некоммерческой организацией
«Дальневосточные леопарды». Пла�
нируется, что до конца 2014 года на
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них будет куплено несколько десят�
ков тонн сена, 30 тонн кукурузы и 5
тонн соли. Кроме того, в планах наци�
онального парка приобрести грузо�
вик и рабочий снегоход для транспор�
тировки кормов, а также бульдозер
для расчистки дорог.

«Копытным сложно передвигаться
по снегу, и часто зимой они выходят
на дороги. Нередки случаи, когда жи�
вотные гибли, увязнув обессиленны�
ми в снегу. Поэтому теперь каждую
зиму мы специально расчищаем для
них тропы к подкормочным площад�
кам. Всё это необходимо для того,
чтобы зверь не ушёл за границы ох�
раняемой территории», � рассказыва�
ет Андрей Бородин, директор ФГБУ
«Земля леопарда».

Национальный парк соседствует с
охотничьими угодьями, и на «Земле
леопарда» копытные находятся в
большей безопасности. Рост их пого�
ловья притягивает в заповедник хищ�
ников � амурских тигров и дальневос�
точных леопардов.

«Наша основная задача � сохра�

нить и приумножить популяцию лео�
парда, именно поэтому так важно
обеспечивать  высокую численность
копытных. С этой целью зимой одно�
временно с подкормкой мы направ�
ляем силы на охрану территории, так
как скопления оленей и кабанов так�
же привлекают и браконьеров», �
уточняет Андрей Бородин.

Отметим, в Приморье благодаря
совместным усилиям членов охотни�
чьих обществ, службы охраны объек�
тов животного мира в сочетании с бла�
гоприятными природными условиями
устойчиво растёт популяция копыт�
ных животных � пятнистых оленей,
кабанов, косуль, изюбря.

В этом году хороший урожай и ос�
новных составляющих рациона ко�
пытных � кедрового ореха и жёлудя.
Это позволило диким копытным под�
готовиться к зиме и нарастить массу.

Как отмечает вице�губернатор
Приморья Сергей Сидоренко, опре�
делённый вклад в увеличение популя�
ции копытных внесли труженики сель�
ского хозяйства. Они ежегодно уве�
личивают площади посева кукурузы и
сои, которые животные нередко упот�
ребляют в пищу.

По информации
ФГБУ «Земля леопарда».

Снимки созданы автоматическими
фотоловушками на севере нацио�
нального парка «Земля леопарда».

НОВОСТИ  КУЛЬТУРЫ

На сцене Приморской крае�
вой филармонии прошёл заклю�
чительный концерт 11�го Между�
народного джазового фестива�
ля. Перед приморскими зрителя�
ми выступил американский
квартет под руководством Джес�
си Дэвиса.

В составе квартета выступил быв�
ший солист Приморской краевой
филармонии выпускник Дальневос�
точной академии искусств Андрей
Виниченко. В настоящее время му�
зыкант живёт в Южной Корее и выс�
тупает с собственным джазовым
квартетом. Его коллектив
Coamorous завоевал золотую ме�
даль на международном конкурсе в
Осаке (Япония).

На закрытии фестиваля органи�
заторы � Приморская краевая фи�
лармония и администрация края �
разыграли приз зрительских симпа�
тий. Получил его квартет «Аллег�
рия» из Хабаровска, руководитель
коллектива � известный джазовый
пианист Илья Лушников.

Праздник джаза
Приятный сюрприз ждал и при�

глашённого гостя � ведущего джа�
зовых концертов Михаила Митро�
польского � торт с изображением
саксофона.

Как сообщили в департаменте
культуры, в этом году фестиваль со�
брал на приморской сцене 13 джа�
зовых коллективов � свыше 100 му�
зыкантов из разных городов мира.

За дни мероприятия на сцене
Приморской краевой филармонии
выступили музыканты из Владивос�
тока, Хабаровска, Новосибирска,
Санкт�Петербурга, Москвы, Нью�
Йорка, Нового Орлеана, Парижа и
Сеула.

По традиции во время фестиваля
именитые гости � участники самых
престижных международных кон�
курсов и  фестивалей провели мас�
тер�классы и творческие встречи с
приморскими  музыкантами и  фана�
тами джаза.

Екатерина  ГОЛЕВА.
Фото Сергея АБАРОКА.

В Приморской государствен�
ной картинной галерее (Алеутс�
кая, 12) открылась выставка  «Ре�
пины: отец и сын», посвящённая
170�летию со дня рождения Ильи
Ефимовича Репина.

В одном из залов сотрудники га�
лереи собрали семь полотен Ильи
Ефимовича Репина. В их числе и пор�
трет  Галкина�Враского, и графичес�
кие портреты Льва Толстого, худож�
ника Валентина Серова, и акварели
«Пётр I на охоте с боярскими деть�
ми», «Всадник». Также представлен
масштабный этюд к картине И.Е.Ре�
пина «Торжественное заседание Го�
сударственного совета 7 мая 1901
года» в честь столетнего юбилея со
дня его учреждения». Для того что�
бы написать эту картину, художник
настоял на личном присутствии на
нескольких заседаниях совета, и
каждого, кто на ней изображён, он
рисовал индивидуально.

Собравшихся ценителей живопи�
си приветствовала директор При�
морской государственной картин�
ной галереи Алёна Доценко: «Мы
очень рады, что наш зал, несмотря
на то, что выставка камерная, напол�
нен сегодня теми людьми, которые
любят и знают творчество Ильи Ефи�
мовича. Мы очень гордится тем, что
в нашем собрании семь его произ�
ведений. И мы попытались дать как
можно больше информации о них.
Репин практически открыл истори�
ческую картину, хоровую картину.
Когда его упрекали, что можно было
бы сделать лица покрасивее, он от�
вечал: «А много ли вы найдёте, если
выйдете за пределы мастерской, та�
ких прекрасных и одухотворённых

Притяжение
репинских полотен

лиц?» Это действительно был певец
правды, который никогда не лгал
портретируемым и себе самому».

Помимо картин Репина�старше�
го, на выставке представлено и мас�
штабное батальное полотно его
сына Юрия «Тюренчен. В славной
смерти � вечная жизнь», посвящён�
ное подвигу русских солдат 11�го
Восточно�Сибирского стрелкового
полка  в период Русско�японской
войны (1904�1905). Картина � пода�
рок шефа 11�го Восточно�Сибирс�
кого полка императрицы Марии Фё�
доровны Романовой и украшена её
вензелем.

Юрию Ильичу картина была за�
казана к 15�й годовщине со дня ос�
нования полка. С ней связана инте�
ресная  история: в 1913 году полот�
но привёз во Владивосток генерал�
майор Яблочкин. После того как
полк ушёл в 1914 году на Первую
мировую, она находилась в офицер�
ском собрании (рядом с привокзаль�
ной площадью). Чтобы сохранить
полотно, его передали в Общество
изучения Амурского края, которое
в дальнейшем переименовали в му�
зей Арсеньева. Но тщетно. Примор�
ская картинная галерея получила
картину в аварийном состоянии:
краска осыпалась, холст обветшал.
И только стараниями реставратора
Светланы Плешивцевой полотно
вновь в выставочном состоянии.

Помимо полотен, в зале пред�
ставлены Георгиевские кресты, а
также открытки и марки из личной
коллекции профессора Геннадия
Турмова.

VL.ru.
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